

(一社) 天草宝島観光協会令和5年通常総会 議事録

期 日 令和5年6月28日(水)
時 間 午後15時00分から
場 所 ホテルアレグリアガーデンズ天草
出席者 総合計307名

1 開 会

【司会 野下】

ご案内いたしました時刻となりましたので、開会を当協会副会長松本國雄が申し上げます。

【松本副会長】

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。只今より天草宝島観光協会令和5年天草宝島観光協会通常総会を開催いたします。

2 会長あいさつ

【司会 野下】

一般社団法人天草宝島観光協会会長山本博がご挨拶申し上げます。

【山本会長】

皆さん改めましてこんにちは。本日は月末お忙しい中、当協会の総会にたくさんの方お集まりいただきまして本当にありがとうございます。今回役員改選の年ということもありまして、私も会長職を交代ということになっております。思い起こすと2期4年。4年前まだコロナも始まっていない中会長を交代しました。その後コロナが流行し、観光業どうなるんだろうという不安をかかえたまま、やっていくという状況でした。会長になったときも選挙になり、1票差で会長をさせていただき、どのようにやっていくのかすごく悩んで4年間やってきました。総会で会長になり、理事会の時に天草は1つと周りに何も相談せずに言ってしまいました。それによって環境も良い、悪いあったんですけども、私の思いは変わらずずっと一緒に、天草をどのようにしたら盛り上げていけるのか。私の家業は飲食業で先代の時から主語は天草と、天草が、天草は、という主語で話すことが多かったです。天草は3つの行政区がありますが、天草は1つと手を携えながら天草島外からくるお客様に楽しんでいただいて、天草は良いところだと思って帰っていただけることを考えていました。コロナもあり大きな観光協会という組織でありながら、中々動くこともできず、自分の力の至らなさを痛感しています。新しい体制になったときに新しい考えで進んでいけるんだろうと思います。私も理事として残りますので、天草のために一生懸命がんばって行こうと思います。ちょうど皆さんの椅子に牛深高校のチラシがあるかと思っています。県を飛び越すことさえ難しかった、国を飛び出してアメリカでハイヤが踊られること素敵だなと思います。このような形で観光は

天草に来ていただくのもそうですが、天草から出ていく、日本から出ていく。世界中から日本に来る形になり、どんどん進んでいくんだらうと思います。熊本という枠組みでいうと大きな企業がきて企業で働く家族だけでも100世帯を超えるような方々が、熊本に住むと。その方々が週末に熊本を巡られると思います。先日熊本県観光連盟の総会もありましたが、熊本内の観光を回るモデルコースを作って熊本を知っていただき、その後インフルエンサーを使って世界中に熊本を発信していただきたいと話がありました。その中にはもちろん天草が入ったコースもありました。観光協会としてもきちんととらえながら日本のお客様だけではなく、海外も見据えながら今後動いていくような形になると思います。4年間長いようであつという間の会長職でした。自分の中でも誇れるようなことは何もありませんでしたけれども、それでも一生懸命やってきまして理事の方々といろいろな話をしながらこの4年間やってきました。コロナが明けて観光を進めていく形をつくることはできたのかなと思っています。今からここにいらっしゃる会員の皆様の力をお借りしながら天草の観光を盛り上げていく時だと思います。この後令和4年度の報告、令和5年度の予算の報告もあります。皆様からの意見をいただいて進めていくことがよりよい天草に繋がっていくのではないかと考えております。皆様からの意見をお聞かせいただければと思います。ただ熊本県から天草宝島観光協会の総会は長いと噂をされていますので、あまりたくさん質問をされるとこの後が詰まってくるので、お手柔らかにお願いいたします。ここにいる方天草の観光を盛り上げようと思っている方々ばかりだと思っていますので、今後とも天草の観光に力を貸していただきたい。皆で一緒に天草の観光を盛り上げていけるようにしたいと思っています。私からのお願いをさせていただいてから最後の挨拶とさせていただこうと思います。本日も少し長丁場になると思いますが、最後まで宜しくお願いいたします。

3 観光功労者表彰

【司会 野下】

観光功労者表彰をとりおこないます。当協会では、観光振興に顕著な功績があった方を毎回総会の開催に併せて表彰しております。各支部より推薦を受け、理事会で審議しました結果、本年度は、永田文明様、福岡勝久様に決定いたしました。永田様は天草ちゃんぽん連絡協議会の会長を務められ、ちゃんぽんを通じて天草地域の観光振興に貢献。福岡様は牛深ハイヤ祭りなどのイベントにおいてボランティアでPR活動を行うなど地域の観光振興に貢献いただいたことにより受賞となりました。当協会山本会長より賞状と記念品が贈られます。

(山本会長から表彰状と記念品授与)

【司会 野下】

まず永田様より謝辞を賜ります。

【永田文明様】

こんにちは。只今紹介にあずかりました、下田の永田と申します。ちゃんぽんで表彰される

のは初めてなのですが、10年前に熊本県から力をお借りして天草ちゃんぽん連絡協議会を発足しました。天草島内20ぐらいの島があります。その中でレストラン、食堂含めてちゃんぽんを作っているところが100ヶ所。天草のソウルフードであるちゃんぽんを皆さんに知ってもらおうと連絡協議会をつくりました。長崎・小浜・天草を日本3大ちゃんぽんにしていこうと。日本全国ちゃんぽん同好会を作りまして。年に1回ちゃんぽんのワールドクラシックを行いました。その後継続して行われています。今後とも仲間と協力しながらがんばっていきたいと思います。今回このような身に余る賞をいただきまして本当にありがとうございました。

【福岡勝様】

どうもありがとうございました。私は牛深で畳屋をしています、福岡タタミ店です。この賞は私個人の力ではなく牛深支部の皆様のお陰だと痛感しております。本当にありがとうございました。今回はお願いがあります。牛深高校郷土芸能部が熊本県代表として鹿児島県奄美大島で開催される全国総合文化祭、更に天草の姉妹都市であるアメリカモンタナ州で開催されるジャパンフェスティバルに参加することが決定しています。天草PRになると思いますので、皆様のご協力をよろしくお願い致します。

4、来賓あいさつ

【司会 野下】

本日は、公私ともにお忙しい中、多くのご来賓にご臨席賜りました。ここで来賓を代表して3名の方からご挨拶を頂戴いたします。熊本県議会議員池田和貴様お願い致します。

【熊本県議会議員 池田和貴様】

ご紹介にあがりました、県議会議員の池田和貴でございます。本日は令和5年天草宝島観光協会総会、誠にありがとうございます。先ほど松本副会長のお話がありましたが、久々に皆さん集まっての総会になります。コロナを経験して思うのは、デジタルで便利になった反面みんなで集まって話をしたり、食事をしたりすることを改めて感じさせていただきました。今日は久々に集まって、この後懇親会でも有意義な話もあるかと思っております。私も時間の許す限り皆様方からお話を伺わせていただきたいと思いますと思っております。観光につきましては、私がいろいろ言うよりも最前線で頑張っている皆様方がよくお分かりだと思っております。ただ私たち政治や、行政に携わっている者から見ると今の地方創生や人口減少社会の中でいかにふるさとを持続可能な形に繋げていくのか1つの大きな武器が観光であり、そしてその観光をもって地方創生の一翼を担っていただくことをいろいろな地域が目指しているところでございます。そういった意味では競争も激しいのですが、コロナを経験して移動が制限されていた皆様方は、観光に来たいという気持ちが非常に強いのではないかと思います。5月8日に感染症予防の5類から2類に下がりました、明らかに熊本市内やいろいろなところの人出が違っているのを感じますし、先程山本会長がお話になられたように、熊本は台湾のTSMC社が工場をつくるということで、日本の中でも元気のいい地域、海外からも注目をさ

れる地域になってきました。たくさんの方々が入ってこられると思います。ぜひその人々が天草に来ていただけるように、我々も熊本県の皆様方と協力しながら頑張っていきたいと思いますが、観光協会の皆様方もぜひがんばっていただければと思っています。観光協会の皆様方の情報は、非常に素晴らしいホームページを持っていらっしゃると思います。私も度々その情報を見させていただいて、気になったものは多少ですが、私の Facebook や Twitter や、LINE でお知らせしたりさせていただいているんですが、今このデジタル時代になって天草を知って頂く手段として一般のマスコミの皆さんにお世話になることが多いんですが、自ら情報を発信することによって自分たちの良さを伝えられるような時代になって来ていると思います。ぜひ皆様方が日々やってらっしゃること、そういったものを情報発信しながら多くの人に知っていただければ天草の魅力が色々伝わるのではないかと思います。ただ一方情報を発信できる手軽さがあるゆえに、マイナスの悪い情報も広まってしまうというような側面も持っていますので、そうなった時のことを考えながらやっていく時代が来たのではないかと思います。皆様方の家業である観光が元気になることが天草地方の元気になることに繋がると思っていますので、皆様方のご健勝を心よりご祈念申し上げまして総会のご挨拶とさせていただきます。本日は総会の開催誠にありがとうございます。

【司会 野下】

ありがとうございました。熊本県議会議員楠本千秋様お願いいたします。

【熊本県議会議員 楠本千秋様】

皆様こんにちは、県議会議員の楠本です。本日は総会の開催誠にありがとうございます。永田様、福岡様受賞おめでとうございます。心からお慶び申し上げます。総会ということですがけれども、今年度の県の観光戦略、先程話がありました台湾からの TSMC 進出に伴うインバウンドをいかにコロナ前に戻すのかという取組をしております。スポーツリズム。スポーツの力を利用したことをやろうということで、ツールド九州、バドミントンの大会、ラグビーの大会も企画されています。特に天草では7月1日にあましんスタジアム。400メートルトラック、サッカー場含めた立派な施設ができます。これをいかに活用して天草の観光に繋げていくのか、それとクルーズ船の誘致。その中で来年の春には崎津にポナン社のクルーズ船が来るようになっています。天草をいかに発信するか観光協会の皆様力を合わせてPR 頑張りたいと思いますので、これからも宜しくお願いします。本日は総会おめでとうございます。

【司会 野下】

ありがとうございました。熊本県天草広域本部長野崎真司様お願いいたします。

【熊本県天草広域本部本部長 野崎真司様】

皆さんこんにちは。天草広域本部野崎と申します。まずは令和5年天草宝島観光協会通常総会誠にありがとうございます。一言ご挨拶させていただきます。先ほど山本会長より力のこ

もった挨拶がありました。県としましてもアフターコロナ。これから観光に向けていろいろと仕掛けていく時期になります。コロナが5類に移りましたけれども、水を差すようで申し訳ないんですが、今9波がきていると。沖縄は大変なことになっています。我々が今把握している中では、新しいは株が出ていて、免疫をすり抜けるような性質があるということです。コロナとは我々がこれから向き合って、上手に付き合いながら観光を進めていき、人が集まっていろいろな会を開催する。そういった時代になって来ると思います。今はインフルエンザと同じような状況です。インフルエンザで例えると定点観測で1を超えると流行期になります。10を超えると注意報30を超えると警報、ちなみに今の天草の状況でいうと2週間前なんです、注意報の手前になります。コロナに関してインフルエンザと同じような警報、注意報はありません。皆さんの近くには常にコロナのウィルスがあるということを意識しながら観光振興していかないといけないのかなと肝に銘じているところです。先ほどもありましたTSMCの進出。第2工場の建設の可能性も非常に高くなっております。それに伴いまして、台湾便が6往復。これは間違いなく台湾からの旅行客が増えるということですので、天草としてもインバウンドをどう掴んでいくのか、これは天草の伸びしろを試すいいチャンスだと思っています。山本会長もおっしゃいましたが、TSMCの家庭は高給取りです。昔は日本が高給取りだったかもしれませんが。ラインの職員でも10,000万円高給取りの方がいらっしゃる。そういった中でいかに天草に目を向けてもらうか。天草で持っている観光素材をいかに上手にその人たちに捉えてもらうのかだと思っています。天草には前島、天草五橋、おいしい寿司屋さんがたくさんあります。世界遺産も、西海岸の夕陽がきれいなところもあります。牛深地域の昔ながらの漁村の風景。そういったものが観光客には刺さると思います。それとスポーツアクティビティ。こういったものを総合的に発信して天草に目を向けてもらう。そういった取り組みをオール天草でぜひ進めていきたいと考えております。県でもVISIT天草の取り組みをやっていきますので、それを一括りにして情報発信をしていきますので、皆様から素材を活かした情報の発信をさせていただこうと思っております。ぜひ皆さんと一緒に、まずは天草が台湾の方々からの受け皿の勝ち組になるように、ポナン社のクルーズ船が一過性で終わらないように、ポナン社の方がインフルエンサーになっていただいで、魅力を発信していただけるようにおもてなしの心でやっていければなと思います。最後になりますが天草宝島観光協会の益々の発展を祈念して私の挨拶に変えさせていただきます。ありがとうございました。

【司会 野下】

本日ご臨席賜りました来賓の皆様をご紹介します。前列左より熊本県議会議員池田和貴様、熊本県議会議員楠本千秋様、熊本県天草広域本部長野崎真司様、一般社団法人九州観光機構企画部地域連携室長平川博紀様、公益社団法人熊本県観光連盟事務局次長豊田理絵様、本渡商工会議所会頭池田正三郎様、牛深商工会議所会長益田政昭様、天草市商工会会長古賀源一郎様、一般社団法人天草四郎観光協会副会長藤川護章様、本日はご臨席いただきありがとうございます。では、会議に入ります前に総会の定足数についてご報告いたします。議決権を有する正会員数512名のうち本日の出席者44名、委任状の提出が263名で合計30

7名過半数に達しており、会議が成立することをご報告いたします。

議長については、当協会定款第17条により、議長は正会員の中から選出するとあります。いかがいたしましょうか。ご意見なければ事務局よりご提案してよろしいでしょうか。本渡支部の大中禎詞様をお願いしたいと存じます。ご異議ありませんか。では大中様よろしくお願いたします。

4 議長選出

只今議長に指名を受けました、本渡支部の大中禎詞でございます。それでは着席をして議長務めさせていただきます。それではこれより会を始めますが大事な機会でございます。皆様のご理解頂きながら円滑に議事がすすむようご協力を宜しくお願いたします。それでは議事録の作成を事務局に、署名人を横島龍一様、小山裕士様よろしく願いたします。議案第1号令和4年度事業報告について、議案第2号令和4年度決算及び監査報告についてを議題とします。事務局に説明を求めます。

【事業部マネージャー 大塚】

事業部マネージャーの大塚です。

着座にてご説明をさせていただきます。事前に資料をお送りしておりますので主な事業をご説明します。総会資料の3~5ページをご覧ください。1観光宣伝及び観光客の誘致事業で季節ごとにグルメキャンペーンを実施しました。秋に天草伊勢えび祭り、あまくさ井井フェア、冬に#天草大王と車えび、春に天草生うに三昧を開催しております。通年で、天草朝食を紹介しています。実績についてはそれぞれ記載の通りです。本年5月末で実施しておりました、天草生うに三昧の実績がまとまりましたので、この場でご報告いたします。宿泊1,700名食事のみの人数6,062名、合計7,762名でした。売上合計は58,315,884円で、前年比104%でした。なお、天草生うに三昧では、令和3年度に引き続き藻場の再生や稚ウニの放流に充てる資源保護費を徴収しました。総額382,597円を今後天草漁協に寄付し、資源の保護に充てる予定です。6~7ページをご覧ください。部会合同でPR事業を実施しました。8ページ~12ページをご覧ください。各支部が中心となり、事業を実施しており、QRコードを読み込んでいただくと支部からの報告がご覧いただけます。13~15ページをご覧ください。島同士の連携事業や県内の観光協会との連携、日置市観光協会、北薩地域振興局の視察の受入を実施しました。16ページ~17ページをご覧ください。令和4年度基本方針に明記しておりました、中長期計画について観光協会ビジョン策定委員会を立ち上げ検討し、17ページの通り、2035年を目標年としてビジョンを策定しました。日本の宝島・天草~もう一度訪れたい宝島を目指して~をキャッチフレーズに、訪れる人にとっても、住む人にとっても、魅力ある「日本の宝島・天草」を目指すこととしております。18ページから特別会計の事業になります。天草市や熊本県からの受託事業及び広告収入やポルト指定管理、冬の天草誘客推進協議会の事務局等を受け、収益を得ております。決算については城下よりご説明します。

【事務局マネージャー 城下】

31 ページをご覧ください。貸借対照表になります。資産の部合計 13,779,802 円。負債の部合計 8,860,402 円。正味財産合計 4,919,400 円。32 ページをご覧ください。一般会計正味財産増減計算書になります。1、一般正味財産増減の部。受取会費 5,890,000 円、受取補助金等 53,729,000 円、経常収益計 63,281,544 円。2 経常費用、事業費 62,149,703 円。管理費 1,136,133 円。33 ページをご覧ください。経常費用計 63,285,836 円、当期一般正味財産増減額マイナス 4,292 円。正味財産期末残高 4,919,400 円となります。34 ページをご覧ください。特別会計の貸借対照表になります。資産の部、流動資産合計 40,280,769 円。負債の部、負債合計 4,346,902 円、正味財産の部正味財産合計 35,933,867 円。36 ページをご覧ください。特別会計正味財産増減計算書になります。1 正味財産増減の部、経常収益計 46,678,642 円、経常費用、事業費 40,359,027 円、管理費 4,192,246 円、経常費用計 44,551,273 円、36 ページをご覧ください。当期一般正味財産増減額 2,127,369 円、正味財産期末残高 35,933,867 円となります。

【議長 大中】

ありがとうございました。令和 4 年度決算については監査を受けておりますので監事より監査報告をお願いします。

【監事 近藤】

監事の近藤でございます。私から監査報告をさせていただきます。37 ページをご覧ください。令和 4 年 4 月 1 日から令和 5 年 3 月 31 日までの事業年度における会計及び業務の監査につきましては、私と宮崎監事 2 名にて四半期ごとの定期監査並びに 5 月 19 日に決算監査を行いました。決算監査におきましては、福田事務局長、城下マネージャー立ち合いのもと帳票並びに関係書類、預金通帳との突合出納帳精査を行いました。監査の結果は報告書の通りでございますが、事業報告等の監査結果につきましては、事業報告並びに付属明細は、法令及び定款に従い、当法人の状況を正しく示しているものと認めます。理事の職務の執行に関する不正の行為又は法令若しくは定款に違反する重大な事実は認められませんでした。次に計算書類及びその付属明細書並びに財産目録の監査結果につきましては、これらの書類は当法人の財産及び正味財産増減の状況をすべての重要な点において適正に表示しているものと認めます。令和 4 年度における各理事の業務執行状況につきましては、適正であったと認めます。以上ご報告させていただきます。

【議長 大中】

ありがとうございました。只今事務局より説明がありましたことについてご意見、ご質問を受けますが、発信につきましては、趣旨を明確にまた端的に発言願います。それではご質問ある方は挙手にてお願いいたします。質問がないようですので、令和 4 年度事業報告並びに決算の報告についてご承認いただける方は挙手をお願いいたします。挙手多数と認めます。よって第 1 号議案、第 2 号議案は承認されました。皆様ありがとうございました。次に第 3

号議案役員の選任についてを議題とします。事務局に説明を求めます。

【事務局マネージャー 城下】

資料は38ページとなります。提案理由につきましては、当協会定款第26条により、理事の任期は2年となっており本年度が役員改選となるためご提案いたします。役員の選任について詳細は、資料38ページに定款を抜粋して記載しております。また役員選任にあたりまして、令和5年5月25日に開催しました理事会におきまして「理事選任に関する規則」の改正がございましたので、ご報告いたします。資料は39ページになります。効果的かつ効率的な事業実施ならびに情報共有の充実を図るため、本渡支部と新和支部を統合し、「本渡・新和支部」に名称変更し、推薦数についても本渡・新和支部で5名とし、改正後の理事選任に関する規則を記載しております。推薦される候補者は表のとおり定められております。ここで、お知らせとお詫びを申し上げます。40ページ下の方に監事候補者と記載していますが、監事の任期は4年のため近藤監事は任期途中となり候補者ではなく監事となります。大変失礼いたしました。今回既に各支部でご協議いただいた候補者を記載しております。理事合計22名と監事の宮崎様が天草市役所定年退職に伴い辞任届を提出されておりますので、監事候補者1名についてご提案申し上げます。

【議長 大中】

第3号議案役員の改選についてお諮りします。山本博様、挙手多数のため承認されました。中田勝也様、挙手多数のため承認されました。山下修平様、挙手多数のため承認されました。深川沙央里様、挙手多数のため承認されました。平下豊様、挙手多数のため承認されました。江崎航様、挙手多数のため承認されました。深川隆一郎様、挙手多数のため承認されました。濱崎英文様、挙手多数のため承認されました。松本國雄様、挙手多数のため承認されました。本田晴美様、挙手多数のため承認されました。金子信之様、挙手多数のため承認されました。倉田泰様、挙手多数のため承認されました。竹地克夫様、挙手多数のため承認されました。田口京重様、挙手多数のため承認されました。野崎健様、挙手多数のため承認されました。野崎多喜子様、挙手多数のため承認されました。濱崎宗治様、挙手多数のため承認されました。田中光徳様、挙手多数のため承認されました。藤本貴士様、挙手多数のため承認されました。下田貴久様、挙手多数のため承認されました。宮下剛様、挙手多数のため承認されました。松崎義文様、挙手多数のため承認されました。監事本田一様、挙手多数と認めます。よって理事及び監事候補者については原案通り可決致しました。尚これまで役員を務めて来られ、この度辞任された皆様ご起立ください。これまでのご苦勞に対し、ねぎらいの拍手をお願いします。さて新しい役員が承認されましたが、事前に承認されたのちに理事会を開催し会長を決定したいと思っております。役員の皆様は別室に移動していただき、その間本総会は暫時休憩とします。

【司会 野下】

只今議長から申し出があった通り、しばらくの間休憩といたします。

【議長 大中】

それでは会議を再開いたします。理事会の協議結果につきまして事務局より報告をお願いいたします。

【事務局マネージャー 城下】

それではご報告させていただきます。会長には藤本貴士さんが選出されました。

【司会 大中】

それでは、新会長になりました藤本様よりご挨拶をお願いいたします。

【会長 藤本】

皆様こんにちは。只今役員改選に於いて、今年度より会長の職を務めさせていただきます藤本と申します。どうぞよろしくお願い致します。僭越ながら一言ご挨拶させていただきます。皆様重々ご承知のように先月8日にコロナウィルス感染症の位置づけが5類となり、毎週のようにイベント、催し物が大変な人で賑わっております。また4月には天草を代表するお祭り牛深ハイヤ祭りも4年ぶりに完全復活という形で行われ、大盛況だったと聞いております。またいよいよ行動制限もなくなり、旅行業自体が今後本格的に動き出す中我々としても、改めて新たな観光元年と位置づけまして、天草の魅力、観光素材、イルカウォッチングを始め、天草の新鮮な海の幸、天草陶石、天草灘に沈む夕日、世界遺産登録されて5年目になります崎津集落、関連キリシタン遺産それをもう一度ブラッシュアップしてこれまで以上に各メディアに発信していただき、1人でも多くこの天草にお越しただいて交流人口の拡大に繋がっていくことが、当観光協会の最大の使命だと考えています。先ほど話にもありましたように今年9月から熊本、台湾間の定期便が就航します。台湾との交流が益々盛んになることが予測されます。その中台湾へのセールスも積極的に行いまして、台湾以外のアジア圏にもプロモーション活動を行ってまいりたいと思います。最後になりますが、熊本観光のバスの中核は阿蘇ではなく天草と誰にでも認められるようにこれまで以上に各関係機関の皆さまと密に、そして一丸となって緊張感、スピード感をもって様々な事業に取り組んでまいりますので引き続き当協会へのご支援ご協力お願い申し上げそして本日ご臨席の皆様の健勝と、ご多幸を祈念して挨拶と変えさせていただきます。本日はありがとうございます。

【司会 大中】

藤本会長ありがとうございました。それでは総会を再開させていただきます。報告第1号令和5年事業計画及び収支予算について事務局より報告をお願いします。

【事務局マネージャー 大塚】

事務局より説明させていただきます。3月に開催いたしました理事会において令和5年度の

事業計画並びに予算につきましては承認を受けておりますので、今回はご報告とさせていただきます。資料は41ページ～44ページをご覧ください。令和5年度一般社団法人基本方針は、アフターコロナに向けた新しい観光にチャレンジとしており、会員自ら考え、新しいことにチャレンジし、アフターコロナを見据えた天草の観光の取り組みを継続して行うこととしております。

昨年度に加え新規に実施する実施について説明いたします。42ページをご覧ください。補助事業において、1観光宣伝及び観光客の誘致事業の中の、部会において、令和5年度はパンフレットを作成することとしております。予算については城下よりご説明いたします。

【事務局マネージャー 城下】

45ページをご覧ください。一般会計の収支予算書となっています。1 経常増減の部受取会費 6,000,000 円、受取補助金等 58,358,000 円、経常収益計 68,157,610 円、経常費用事業費 69,440,183 円、管理費 1,336,817 円、46ページをご覧ください。経常費用計 70,777,000 円、一般正味財産期首残高 2,619,390 円。47ページをご覧ください。特別会計の収支予算書となります。事業収益 31,742,000 円、業務受託料収入 22,627,000 円、経常収益計 31,744,133 円、経常費用、事業費 36,475,000 円、管理費 31,203,000 円、経常費用計 67,678,000 円、48ページをご覧ください。一般正味財産期首残高 35,933,867 円となります。

【議長 大中】

只今事務局よりご報告がありましたことについて、皆様に質問をお伺いします。なきようですので、只今の報告を持ちまして議題がすべて承認されたこととして事務局に進行をお返しします。皆様ご協力ありがとうございました。これを持ちまして議長を解任させていただきます。ありがとうございました。

【司会 野下】

大中様ありがとうございました。大中様に今一度大きな拍手をお願いいたします。それでは閉会を田口京重が申し上げます。

8 閉会

【副会長 田口京重】

議長大中さんの進行があまりにもスムーズでしたので、熊本県一長い総会になるのではないかと心配していましたが、短時間で終わりました。大変ありがとうございました。ご来賓の皆様を始め挨拶された方々の話を聞きますと、TSMCの新しい観光インバウンドであったり、新しいスタジアムのスタートであったりとてもいい風が吹いているのではないかなと思います。これを逃さず会員一丸となってやっていかないといけないのではないかなということをお願い申し上げまして天草宝島観光協会令和5年通常総会を閉会させていただきます。本日は誠にありがとうございました。